

¿Hay excesos en nuestra televisión?

## PORNOGRAFIA Y VIOLENCIA EN LA TV

Los excesos que se han visto en la televisión parecen presagiar que nos acercamos al mundo de la televisión desarrollada. O subdesarrollada. Para nadie es un secreto que ver desnudos o escenas violentas en Europa es algo común. Pero el marco de referencia cambia cuando nuestra mentalidad, aún conservadora en estos aspectos, se enfrenta con una película donde abundan escenas cargadas de erotismo o violencia. Y es que la televisión está en todos los hogares. Y a toda hora. ¿Pero existe en Chile realmente una crisis por supuestos excesos en la pantalla chica? Un tema que merece ser tratado en este "Juicio Abierto"; nuestra televisión enfrenta cargos planteados por quienes quisieran que este medio pueda ser visto por todos, sin distinción de edad, sexo, ni mentalidad.

Enrique Lafourcade  
"EL CHILENO ES UN SER PRIMITIVO"

- ¿Cómo ve la televisión hoy día?  
— La televisión en general pareciera que, incluso rectificaciones. Hay intentos por mejorar los programas, por eliminar los espacios innecesarios, adjetivos, por concentrarse en programas de tipo cultural. O si se trata de entretenimientos, que éstos signifiquen, además, un servicio para la comunidad.
- ¿Y qué cosa cree que debería rectificarse?  
— Creo que el problema de las teleseries. Deberían enfrentarse con criterios no tan comerciales ni tan elementales. Ese melodramatismo mecánico no agrega nada al desarrollo de este país ni al de la televisión.
- ¿Piensa que en la televisión hay demasiada violencia?  
— En términos generales, eso es correcto. Hay programas a las cuatro de la tarde, que es la hora en que los niños llegan del colegio, que presentan una violencia exagerada.
- ¿Existe pornografía en la televisión?  
— Hay aproximaciones a lo pornográfico. Me parece que la pornografía puede estar en un diálogo o en una intención más que en una imagen. En algunos programas, efectivamente se ha abusado de las escenas de dormitorio, o de las situaciones eróticas. No hay duda de que esto es particularmente peligroso, especialmente para los niños que ven televisión a toda hora.
- ¿Cómo cree que influye en la gente ver este tipo de programas?  
— Me parece que la gente en este país es muy elemental. Son seres muy primitivos, que debido a ese estado de primitivismo, de esa condición acrítica (anterior a la crítica), son fácilmente colonizados e instrumentalizados por los medios, en particular por la televisión. Deberían desarrollar filtros, valores y capacidad para cuestionarse a estos héroes que muestra la televisión y que vienen a dirigidos, a orientarlos, a enseñarles un mundo feliz, que no es ni feliz ni orientado, ni es un mundo digno de ser imitado por nadie.
- ¿A qué cree que se debe el alto consumo de estos programas?  
— Tienen unos héroes bonitos, en ambientes suntuosos, enorme violencia, justificada por un final donde siempre los buenos ganan a los malos. Creo que son programas baratos.
- ¿Para la gente los consumen porque están buscando un héroe moderno?  
— El joven no sabe hacia dónde se está moviendo. El joven es un ser perezoso, lo colonizan los respaldones, la belleza de las mujeres, el lujo, los superhéroes físicos, los vengadores. Entonces rápidamente se instalan en este paraiso que les muestra la televisión, se produce un mimetismo absoluto.
- ¿Usted cree que en un mundo de tanta violencia y que se dice sexualmente desviado, resulta lógico ver esto mismo en la televisión?  
— Me parece que los medios deben reflejar estas realidades, pero al mismo tiempo deben valorarlas, criticarlas. Tienen que ser capaces de ejercitar una crítica. La televisión solamente muestra la realidad, pero no ofrece ninguna solución.



**Pornografía y violencia en la TV [artículo].**

Libros y documentos

**AUTORÍA**

Lafourcade, Enrique, 1927-2019

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1990

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Pornografía y violencia en la TV [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile